Dudas sobre el rescate bancario español (El Financiero 12/06/12)

Dudas sobre el rescate bancario español (El Financiero 12/06/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 12 de junio de 2012 Se desinfla el optimismo en los mercados financieros. Peso vuelve a perder; dólar spot, en \$14.0598. Petróleo WTI, en su mínimo desde octubre. Tras el anuncio del "inédito" rescate a la banca española, las dudas de fondo sobre el futuro del euro no se disiparon, lo que provocó que el optimismo en los mercados financieros internacionales durante las primeras horas del lunes se desinflara por completo. Aún falta conocer el desenlace de Grecia y que se formule una "certera" solución a la crisis soberana, si es que antes no hay más rescates. En un inicio, la solicitud del gobierno español de una línea de crédito hasta por cien mil millones de euros para recapitalizar la banca fue recibida de manera positiva en los mercados asiáticos y en las primeras horas de los europeos. Pero más adelante surgieron dudas sobre si este apoyo será suficiente, luego de que se pidió antes de que se publicaran los resultados de las auditorías a la banca, o cómo sería su proceso de financiamiento. Esto afectó a los mercados en América. Además, surgió el temor de que otros países como Italia, la tercera economía europea, quiera el mismo trato y siga los pasos de España, solicitando un rescate. El cambio de tendencia que tuvieron los mercados hizo variar las operaciones iniciales de apreciación en el tipo de cambio local frente al dólar. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio cotizó nuevamente arriba de 14 unidades, al ubicarse en 14.0598 pesos por dólar spot, con una depreciación para la moneda nacional de 12.48 centavos, equivalente a 0.90 por ciento. La divisa estadounidense volvió a imponerse frente al peso mexicano, en medio de que la prima de riesgo de España escaló hasta los 520 puntos base y la rentabilidad del bono a diez años se situó en 6.5 por ciento. El dólar frente al euro presentó apreciación hacia niveles de 1.25 dólares. El DXY, que mide el comportamiento de la divisa estadounidense frente a monedas mundiales, cotizó al alza en 82.66 puntos. Nobel cuestionan Las dudas sobre cuál será el mecanismo utilizado para el rescate, en lugar de despejarse, se agrandaron más. Sobre todo con las opiniones de premios Nobel de Economía desacreditando el otorgamiento de la línea de crédito a la banca española; mientras, las miradas permanecen atentas a las elecciones griegas del próximo. Paul Krugman, Premio Nobel de Economía, declaró que el rescate del sistema bancario ibérico no solucionará la falta de competitividad de España ni atenuará el sufrimiento provocado por las medidas de austeridad. Joseph Stiglitz, también Nobel de Economía, reconoció que el rescate no funcionará; advirtió que hoy el gobierno español buscaba rescatar su sistema financiero para que posteriormente éste termine por rescatar al gobierno. Con la mirada puesta en las posibles estrategias a realizar en caso de que Grecia salga del euro, el Ibex-35 de la bolsa de Madrid, que durante la mañana llegó a subir más de 5 por ciento, terminó la jornada con una caída de 0.54 por ciento; uno de los más afectados fue el FTSE-Mib de Milán, que cayó 2.79 por ciento. El CAC-40 de París cedió 0.29 por ciento, mientras que el FTSE-100 de Londres destelló una ligera baja de 0.05 por ciento. El mercado griego avanzó 1.73 por ciento y el DAX-30 de Francfort subió 0.17 por ciento. Wall Street intensificó su descenso en la recta final de la sesión y el Dow Jones cayó 1.14 por ciento; el selectivo S&P 500 descendió 1.26 por ciento, y el Nasdaq cedió 1.70 por ciento. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones cayó 0.77 por ciento, a 37 mil 35.75 unidades. En Nueva York, el crudo WTI bajó 1.66 por ciento, a 82.70 dólares por barril, su nivel más bajo desde octubre. En Londres, el precio del barril de Brent bajó 1.48 por ciento, a 98 dólares, ante la advertencia de la OPEP sobre un exceso en la oferta de petróleo. La mezcla mexicana de exportación cerró en 90.41 dólares, con una caída 1.50 por ciento.